

Compte-rendu
Réunion du bureau du Conseil de Quartier Blanche-Trinité
Mardi 30 septembre 2025
CLJT Saint-Lazare – 59, rue Saint-Lazare (à partir de 18h30)

Présents : Pierre-David BAYLAC, Aymeric BEAUFORT LESGUILLONS, Marie BOIT-BLANC, Fiona FITZPATRICK, Catherine GROSBETY, Richard HENWOOD, Mathilde PRIMAULT, Isabelle SAINT JOHN WEBB, Hedwige VLASTO, Françoise TOMASINI (coordinatrice des conseils de quartier) et Jean-Pierre PLAGNARD (élu référent).

Excusés : Charles ALOY, José COSIALLS, Jacques DELSAUT, Valérie FLUNKERT CHRZAVZEZ, Yoanne DUBOS, Yann LE BARS, Isabelle FILZI-DELAYE, Sophie RYAN.

Introduction : le 1^{er} septembre a débuté une période de réserve électorale. Pendant cette période, les agents publics – notamment la coordinatrice des conseils de quartier – doivent observer dans l'exercice de leurs fonctions une certaine neutralité, en restant factuels et en ne donnant pas l'impression de soutenir un candidat. De même, il appartient aux conseils de quartier de rester neutres dans leurs communications (sur les réseaux sociaux, etc...). Il s'agit d'assurer la sincérité du scrutin en mars 2026.

1. Présentation de l'application Détour

Juliette VIRET, architecte, chargée de mission au CAUE de Paris, présente au bureau l'application *Détour* et le processus de co-construction d'un itinéraire dans ce cadre. Il est reprécisé que la spécialité du CAUE est l'architecture et l'urbanisme, et que les spécificités architecturales et urbanistiques du quartier devront faire partie intégrante du parcours.

Les conseillers présents confirment à l'unanimité qu'ils souhaitent consacrer une partie de leur budget d'investissement à la mise en place d'un tel parcours (le paiement sera réparti entre les années 2005 et 2026). Un groupe de travail sera constitué pour déterminer l'angle d'étude qui pourra être approfondi.

2. Participation au financement du monument aux déportées et aux résistantes du Lycée Jules Ferry ?

Le lycée déplore 25 élèves et anciennes élèves juives qui ont été déportées en juillet 1942 lors de la « rafle du Vél d'hiv » dont seulement 3 ont survécu. Jules-Ferry, à l'époque lycée pour jeunes filles, est aussi un lieu de Résistance où 22 professeures et personnels ainsi que 10 élèves et anciennes élèves ont agi pour la Libération. En s'appuyant sur des recherches conduites depuis plus de 40 ans, l'association historique du lycée Jules Ferry propose de rendre hommage aux femmes ayant défendu la France et la liberté ou ayant été victimes des persécutions antisémites organisées par l'occupant nazi et le régime de Vichy. Cet hommage prendra la forme d'un monument installé dans le grand hall du lycée et composé de deux plaques en marbre de Valence, travaillées par un artisan-graveur. Ce monument sera un lieu de mémoire, mais aussi un outil pédagogique. Il sera inauguré le 12 novembre 2025, pour le 85e anniversaire de la manifestation lycéenne et étudiante du 11 novembre 1940. Pour financer le monument, l'association historique du lycée Jules-Ferry a lancé une souscription publique ; le montant attendu n'a pas encore été rassemblé.

Le bureau décide à l'unanimité de participer à hauteur de 1000 euros, sur son budget d'investissement, au financement du monument.

3. Bilan sur la fête du 28 juin

La fête s'est bien passée malgré les difficultés logistiques grâce à la mobilisation de nombreux conseillers, mais l'échafaudage monté peu avant le 28 juin sur la façade de l'école Blanche a pénalisé la fréquentation des animations rue de la Trinité.

Le vide-greniers a été très correctement organisé par la Croix rouge du 9, le montant des sommes récoltées grâce à la vente d'emplacements sera prochainement communiqué.

Arthur Simony, artiste du 9^e qui a préparé et animé une toile participative pendant la fête, a décidé d'offrir cette dernière à la mairie du 9^e.

Les conseillers ont remarqué que les jeux en bois, prêtés à plusieurs reprises, ont été abîmés et que des pièces ont été perdues. Les jeux seront examinés pour être réparés et les pièces seront complétées.

4. Organisation d'une fête de Noël ?

Le budget de fonctionnement restant pour 2025 s'élève à 804 €. Le Conseil de quartier Opéra-Chaussée d'Antin accepte d'abonder pour compléter le budget de la fête – pour un montant maximum de 800 € – si celle-ci a lieu à la jonction des deux quartiers.

Les conseillers doivent réfléchir à la tenue ou non d'une fête de Noël, au vu des difficultés logistiques que poserait l'absence d'aide le jour J par des agents de la mairie, alors que des installations seraient nécessaires en lien notamment avec le risque de mauvais temps à cette période de l'année.

Le bureau fera connaître sa décision par mail sous 15 jours.

Si la fête a lieu :

- Elle pourrait avoir lieu le samedi 13 décembre.
- Une fermeture du square d'Estienne d'Orves après 17h45 pourrait être exceptionnellement demandée à la PM, si ce lieu est choisi.
- Les conseillers demanderont des devis à plusieurs chorales, et à plusieurs associations pour un buffet.

5. Point sur la tenue ou non d'une réunion publique sur La surexposition aux écrans

Le devis présenté pour une réunion d'1h30 par l'association *Screenpeace* s'élève à 200€, celui de l'association *Lève les yeux* à 500€.

Il est relevé que l'association *Screenpeace* a organisé un atelier en mairie fin septembre et en organisera un autre au CPA Bravo en octobre.

Au vu de la fréquence des interventions sur le sujet de la surexposition aux écrans dans le 9^e et du faible montant restant pour organiser une fête de Noël, la décision sur la tenue de la réunion publique projetée est gelée.

6. Organisation d'une marche exploratoire

Une marche exploratoire dans le quartier est proposée au bureau le 9 octobre de 18h à 19h30, avec la PM et le Directeur Général Adjoint en charge de l'Espace Public à la mairie du 9^e.

Les conseillers souhaitant y participer sont invités à se faire connaître par mail et à indiquer les points d'étape indispensables selon eux.

7. Avis sur la localisation de capteurs méduses à poser dans le quartier

Le projet de financement de 10 capteurs méduses pour le 9^e a été déclaré lauréat au budget participatif 2024. Chaque conseil de quartier est donc invité à donner son avis en vue de la pose de 2 capteurs.

Le bureau identifie les emplacements suivants pour le quartier Blanche-Trinité :

- le carrefour des rues Fontaine / Douai / Mansart
- de part et d'autre de l'angle des rues de Clichy et de Vintimille.

8. Point sur le budget participatif

La période de vote s'est terminée le 23 septembre. Les résultats seront annoncés le 9 octobre.

9. Transformation du parking Pigalle

Le projet de restructuration du parking Pigalle concerne une parcelle de 2015m² et prévoit la création de 101 logements neufs.

La mairie du 9^e, après examen du permis de construire et une réunion de concertation avec les riverains, demande notamment des études complémentaires concernant :

- Les éventuelles nuisances sonores (caisses de résonance) et les vis-à-vis liés à la création de balcons ;
- L'impact lumineux sur l'environnement bâti ;
- La disparition de 600 places de stationnement dans la zone parisienne la plus concentrée en théâtres et en salles de spectacles.

Elle demande également que le choix d'un autre bailleur que Paris Habitat soit étudié par la Ville.

10. Informations diverses

a/ Travaux

- Travaux rue de Clichy : l'emprise au 54A rue de Clichy est nettoyée pour être libérée à la fin de cette semaine (début octobre). L'emprise secondaire rue Jules Lefevre ne sera pas maintenue au-delà du 31 octobre.

- Travaux de la CPCU (chauffage urbain) rue La Bruyère : le chantier a dû être prolongé en raison de la découverte de réseaux souterrains à des emplacements non prévus dans les études préalables et de la nécessité d'études complémentaires. Le chantier est actuellement en phase de pose de la tuyauterie et la fin des travaux est prévue pour le 21 novembre.

- Au square Adolphe Max : des travaux commenceront en janvier et dureront environ 1 mois et demi. Il s'agit de refaire l'aire de jeux, d'enlever le sol souple qui a 10 ans, d'enlever les bosses de motricité, et d'aller vers plus de naturel (sol en copeaux de bois et en stabilisé, composition florale au niveau de la statue de Berlioz...).

b/ Propreté

- Des grandes lessives sont programmées :
 - Le 7 octobre rue de Clichy
 - Le 4 novembre rue Catherine de la Rochefoucauld
 - Le 2 décembre rue Saint-Lazare.
- Par ailleurs, des points d'apport volontaires de déchets alimentaires seront installés en novembre place Adolphe Max, rue de Clichy, rue d'Amsterdam, rue Pigalle.